

DECLARATION DE L'INTERCOMMUNAUTAIRE DU NORD-KIVU

Le Comité de l'Intercommunautaire du Nord-Kivu, élargi aux Notables, s'est réuni ce jeudi 06 février 2025 pour analyser la situation sécuritaire et humanitaire de ladite province qu'il suit avec attention et fait la déclaration suivante :

- 1. L'Intercommunautaire du Nord-Kivu à Kinshasa déplore et condamne fermement les massacres des populations civiles, les viols de femmes et des enfants, les affrontements en pleine ville, les bombardements de la prison de MUNZENZE, des hôpitaux et des maisons d'habitation, la coupure d'eau et d'électricité dans la ville de Goma et environs par l'AFC/M23 et l'armée rwandaise ainsi que de ses alliés.
- 2. L'intercommunautaire du Nord-Kivu à Kinshasa dénonce avec force le silence des États-Unis d'Amérique, de l'Union Européenne et des pays de l'Union Africaine, qui encouragent le Rwanda dans son entreprise sinique et destructrice dans le but inavoué de balkaniser notre pays pour piller encore plus facilement ses richesses avec ses parrains.
 - 3. L'intercommunautaire du Nord-Kivu exhorte la communauté internationale de sanctionner les dirigeants du Rwanda et leurs alliés, de résilier les accords économiques sur les minerais du sang et de décréter l'embargo contre l'achat d'armes par le Rwanda.
 - 4. L'intercommunautaire du Nord-Kivu en appelle à la justice internationale afin qu'elle se penche en urgence sur tous les massacres et crimes à grande échelle d'aujourd'hui et d'hier, commis sur les populations innocentes du Nord-Kivu.

- 5. L'intercommunautaire du Nord-Kivu déclare solennellement que l'ensemble des communautés ethniques du Nord-Kivu, unit comme un seul homme, tout comme les plus de 450 ethnies qui composent la République Démocratique du Congo et qui vivent pacifiquement depuis toujours vont se dresser et faire échec à toute tentative de balkanisation de notre pays.
- 6. L'Intercommunautaire exhorte tous les congolais à sauvegarder la concorde et la cohésion nationale pour éviter de tomber dans le piège de l'ennemie en stigmatisant les populations du Kivu, en général et le peuple du Nord-Kivu, en particulier, sur la base de leur appartenance ethnique, linguistique et morphologique.
- 7. L'Intercommunautaire du Nord-Kivu réaffirme son soutien aux efforts du Chef de l'Etat, Felix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO et du Gouvernent de la RDC pour la cohésion nationale et la préservation, à tout prix, de l'intégrité territoriale de notre pays ainsi que le retour, par toutes les voies, de la paix dans la province du Nord-Kivu.
- 8. Tout en exprimant sa compassion aux populations prises en captivité, l'Intercommunautaire du Nord-Kivu appelle les organisations humanitaires à venir à la rescousse des populations sinistrées et en appelle à la solidarité nationale et internationale.

Fait à Kinshasa, le 06 février 2025

1. Jérôme PALUKU KANDU : Président de l'Intercommunautaire

2. Prof Michel AKILIMALI: Président de la Communauté HUNDE

3. Ezéchiel SEBULIRI: Président de la Communauté HUTU

4. Cuban LYANZENZE: Président de la Communauté NANDE

5. Dr Pacifique MISINGI: Président des Communautés de WALIKALE

6. Farry GITORI: Représentant de la Communauté TUTSI